

AU FIL DE LA PRESSE....CES FAITS QUI NOUS CONCERNENT hors économie et emplois des pays de l'Adour (mois de mars 2023)

✓ Le 6 mars, le tribunal administratif de Pau a validé sur le fond et en raison de son intérêt général le règlement de compensation sur les meublés de tourisme entré en vigueur le 1 mars au Pays basque pour lutter contre la crise du logement.

Ce règlement impose au loueur d'un meublé de tourisme de créer un logement pérenne équivalent dans 24 communes de la côte basque.

✓ Avec 837 000 contrats signés en 2022 dont 812 000 dans le privé (13,6% de plus qu'en 2021), l'apprentissage a été multiplié par 2,7 depuis sa réforme en 2017.

Mais près d'un apprenti sur quatre rompt son contrat avant sa fin, parfois pendant la période d'essai : l'objectif d'un million de contrats signés par an implique « un véritable effort du maintien de la qualité des apprentissages »

✓ Le Défenseur des droits a publié, le 31 mars, un guide du lanceur d'alerte qui tient compte de la loi de mars 2022, transcription d'une directive européenne, visant, notamment, à améliorer la protection du lanceur d'alerte dont le statut avait été reconnu par la loi « Sapin II » contre la corruption de décembre 2016.

✓ Le ministre de l'Education nationale a exposé le 26 mars, veille de l'ouverture de la Semaine de la presse à l'école, tenue à Tours du 27 mars au 1 avril, son souhait d'organiser au moins une fois par an et du CM1 à la terminale, des ateliers d'éducation aux médias et à l'information.

✓ En janvier et au terme d'une procédure de deux ans, le cancer du sein d'une ancienne infirmière a été reconnu comme une maladie professionnelle en raison de son exposition à des rayonnements et à son travail de nuit.

Créé en 1919, le tableau des maladies professionnelles en compte 102 actuellement.

✓ Selon une étude du cabinet Asterès sur l'obésité de début mars, en 2020, 17% des français (deux fois plus qu'en 1997), soit 8,5 millions de personnes, sont en surpoids et cette situation entraîne chaque année quelque 11 mds € de dépenses de médicaments.

✓ Quelques 150 équipes de chercheurs vont participer à partir du 2 avril et pendant deux ans à une mission d'étude de la biodiversité et des écosystèmes des côtes européennes dans la goélette Tara.

Cette mission qui rassemble plus de 70 institutions sera conduite par le Laboratoire européen de biologie moléculaire (EMBL) créé il y a près de 50 ans et qui rassemble 28 Etats européens

✓ Selon l'atlas du plastique de la fondation Heinrich Böll, 9,2 mds t de plastiques, le plus souvent issus d'hydrocarbures fossiles, ont été produites dans le monde entre 1950 et 2017 et selon les derniers chiffres de l'OCDE, 460 Mt ont été produites dont seulement 6% ont été recyclées et 353 Mt ont été jetées dans la nature en 2019.

Ces plastiques ont une durabilité qui constituent un danger mortel pour l'environnement selon de nombreux chercheurs : il est urgent selon eux d'en réduire l'usage et de leur trouver des substituts entièrement biodégradables.

✓ Vendu par son constructeur Hewlett Packard Enterprise (HPE) au laboratoire américain Oak Ridge National Laboratory (ORNL), Frontier est aujourd'hui le supercalculateur le plus puissant du monde et le premier à avoir franchi le seuil des exaflops (10^{18} ou un milliard de milliards d'opérations par seconde).

✓ Selon une résolution de l'Assemblée générale de l'ONU votée le 29 mars, la Cours internationale de justice (CIJ) doit se prononcer désormais sur le rôle des Etats dans la lutte contre le réchauffement climatique.